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《与神同行》 

信徒的影响力 

 

 

谁对你的人生最有影响力和冲击力呢？我所指的影响，是极强和极有能力的影响，足以具体

的表明在你身上的。到底这个人是谁呢？是你身边最亲密的人吗？或者是什么特别的人物呢？

而另一个问题就是：“你希望自己也对别人的生命构成强大的影响力吗？”到底你所接受的影

响，是让你的人生变得更美好，性格变得更温驯；还是它阻碍了你生命的长进，给了你坏的

影响呢？到底你所接受的，是怎样的影响和冲击呢？你能具体的讲出，由于某个人的生命，

你的生命也受到了怎样的影响和改变吗？那种影响是否改变了人生的方向，或者你的外观，

又或者你的衣着，或者你对人生的整个看法，又或者是你的信仰呢？那到底是一种怎样的影

响呢？ 

 

这些人是循什么途径来影响你的人生呢？是跟你有着个人的关系呢？或者你是透过他的著作

而深受影响呢？又或者是你听见他的某次演讲而受到影响和冲击呢？今天我们要来思想的题

目，就是我们怎样可以对人产生一种恒久的影响力和冲击力，因为这是神向我们所怀的目的

和心意。今天我们要看的经文，记载在太 5 章，就是耶稣所讲的登山宝训其中的一段。 

 

我们来看太 5:13-16，主耶稣向门徒这样说：“你们是世上的盐，盐若失了味，怎能叫它再咸

呢？以后无用，不过丢在外面，被人践踏了。你们是世上的光，城造在山上，是不能隐藏的。

人点灯，不放在斗底下，是放在灯台上，就照亮一家的人。你们的光也当这样照在人前，叫

他们看见你们的好行为，便将荣耀归给你们在天上的父。”（太 5:13-16） 

 

主耶稣在这里，指出我们是世上的盐，是世上的光，而盐和光都是我们在日常生活里经常接

触到的，我们也很明白这两样东西的性质和功用。一提到盐，头一样我们想到的，就是盐可

以调味，盐有调味的功用，这是它最为人所知的功用。一点点的盐，能够带出食物的鲜味，

能够叫人更加享受美食的乐趣。要是每样食物都不加盐，淡而无味，相信我们就会不但觉得

乏味，觉得淡而无味，并且我们很容易就会失去吃的乐趣，因为觉得食物太难入口和下咽。

但是，要是加适量的盐，食物就会有不同的味道，就好像人变魔术那样，同一盘的食物，加

了盐的，跟没有加盐的，分别可就大了。 

 

耶稣说，神的儿女在世上有着盐的功用，那就是说，我们要使周围环绕我们的人，因着我们

的存在，而享受到之前所享受不到的生命的乐趣；那是因为我们把耶稣基督介绍给他们，让

他们也相信接受耶稣基督做救主所带来的改变。如果我们跟周围的人一样，没有任何分别和

不同，他们不会受到吸引，我们也不能对他们造成任何的影响和改变。盐不能改变盐，因为

是同类的东西，但是盐却能够改变那些淡而无味的食物，使它独特的味道散发出来。 

 

我们必须能够在生命中有属神的影响力，这样我们才能够叫别人的生命获得改变，让他们也

活出生命的味道来。那就是他们因着接触我们，因着认识我们所信的，而生命得着改变，跟

没有认识我们的时候不一样。盐除了能够调味之外，还有保存食物的功用，简单来说，盐可

以防腐。在古罗马，盐是一种很贵的东西，甚至有人说盐的价值等同黄金一样，因为当时他

们没有冷冻的设备，不像我们今天有冰箱，因此他们若要保存食物，唯一可以用的就是盐。

用盐把食物腌了以后，就可以保存一段比较长的时间。有时候，罗马人更用盐代替钱，比方

说，他可以付盐来代替付钱，那都是可行的，由此可见盐在当时的价值，实在贵重。 
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若说盐有防腐的作用，那怎样应用在我们对别人的影响力上呢？原来我们对别人的生命产生

影响力的时候，我们是可以防止他们走向堕落的路上，我们可以防止他们毁灭自己，或者去

做一些败坏德行的事情。我们在人面前的见证，可以影响那些接触我们的人，包括我们的家

人，我们的同学，同事，朋友，甚至是陌生的人。我们怎样去表现和演绎我们的信仰，会对

周围的人产生影响，这影响力有保守和防止的作用。当他们看见一些在我们身上有而在他们

身上没有的东西的时候，他们会由好奇转而为探索，他们会观察，内心会羡慕，也会追求明

白，到最后他们会停止再走过往一直走的路，而选择走和我们一样的路，因为我们的见证和

影响力，已经产生了效用。他们相信，他们所走的路，一路走来是得不到他们所渴望得到的，

然而他们看见在我们身上，有着他们所渴求的东西，所以他们就会跟从着我们去走。 

 

同样，盐能够产生饥渴。相信我们都有过这样的经历，当你吃下一些过咸的食物之后，你会

感到口很渴，你需要大量的水份，因为在你里面有一种很难受的饥渴感觉，那是太咸的食物

引起的。这种盐的特质，又怎样应用在我们的生命中呢？情况是这样的，当我们在人面前过

敬畏神的生活的时候，神知道该作些什么，让我们的见证能吸引别人的注意。当他们经历人

生的困境，忧伤和痛苦的时候，他们会渴望美好的生活，这种渴望是神放在他们心里面的。

而更美好的生活，不是等于没有苦难，没有祸患，没有愁苦或忧伤，而是我们即使在逆境中，

依然有喜乐，有平安和满足，这种生命是一般人所没有的。他们透过我们的见证，看见我们

里面的能力，那不是装出来的，而是生命自然的流露。 

 

换句话说，当同样的困境临到我们身上和别人身上的时候，会有不同的反应，我们可以因着

有神而依旧喜乐和充满信心，内心有踏实的平安和满足，但是他们却苦无出路，不知道该怎

样，这时候就会有对比的出现，而他们内心会渴望得着和我们一样的宝藏。我们的见证，让

别人内心产生对美好生活的渴求，那是一种饥渴的感觉，是因为我们的存在而产生出来的。

神能够使用我们的生命，在别人的生命中产生饥渴。 

 

如果我们生活在一群失丧的人当中，周围是不认识耶稣基督的人，但是他们却看不出我们有

任何的分别，他们依然过着自己过往的生活，一点也没有因为我们在其中而有任何的改变或

受到任何的影响，那问题就是出在我们身上，是我们的盐有了问题，是我们需要检讨反省。

为什么我们的存在，不能对外界产生影响力呢？为什么跟我们接触的人，一点儿也不感受到

我们跟他们的不同呢？主耶稣说我们是世上的盐，这是神对我们的期望和心意。 

 

当我们相信接受耶稣做救主之后，神就渴望我们在世上发挥出光和盐的特质，去影响别人的

生命。盐是能够使人产生饥渴的，虽然盐不会说话，不会产生出火花，或者让人有什么震憾

的感觉。甚至你把一匙盐洒在汤里，菜里，你也不会看见盐有什么夸张的表现，它只是静静

的沉下去，但是当它的味道进到食物里面的时候，奇妙的效果就产生出来了。一个基督徒，

不用张扬，不必喧哗，只要安静的踏实的为主作见证，就能够看见果效。因为圣灵要随着我

们的见证而工作，祂能够在人心灵里，作成我们不能做成的工作。 

 

那么这跟我们作为信徒的影响力，有什么关连呢？很多时候，或者说大部份时候，不是我们

所说的话，对别人产生什么影响力，反而是我们的态度，我们的做事方式，我们的品格，我

们整个人的表现，给别人留下深刻的印象，让人羡慕，也让人受到吸引。也有些时候，是我

们因为不说什么，不做什么，不听什么，或者不到什么地方去，不参与他们的活动，而让别

人留意到我们生命的表现的。简单来说，他们察觉到我们跟他们有所不同，他们会做的事，

我们不会去做；他们不做的事，我们却偏偏去做，好像是吃亏，但却做得甘心乐意。又或者

是我们的笑容，我们对周围的人的关心，我们在逆境中所抱持的态度。 
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我们不是要过消极的人生，不做这不做那，但是我们要有自己的原则，什么事我们应该和别

人一起合作，但是什么事情我们必须跟别人分别出来，我们有自己的立场和观点，不是为了

要标其立异，而是因为我们有自己的标准，就是圣经。别人会观察，他们会思想，为什么这

个人的生活，会那样的满足，那样的充满喜乐，那样的热心助人，那样的乐于饶恕，即使自

己遭到了不公平的对待，也能够处之泰然，没有愤怒，没有报复，没有苦毒的心。我们静静

的生活，但却无言无语发挥出不可估计的力量，因为我们的生命，展现在人前，已经是一个

活的见证，我们没有特别向某个人说教，或者是大声的宣扬，但是我们的生活行为，这种无

声的见证，却有着极大的能力。当然，有些时候，我们也要用口去传讲福音，讲述我们所信

的，但是大部份时候，别人所看的，是我们的生活表现。也许他们会主动的问我们：“你为什

么能这么喜乐，每天挂着笑容呢？”这不是伪装出来的，而是圣灵结出的果子。 

 

另外，盐也有医治的功效。当你喉咙发炎，感到痛楚的时候，你用盐水来漱口，你不但会感

到舒服些，而且你会获得痊愈，因为盐有杀菌和医治的功效。这怎么应用在基督徒对别人的

影响上呢？比方说，很多人在生活中都遇到困苦，他们都有自己的困难和问题，不论是身体

上的，精神上的，或者心灵上的；可能在他们的学业上，或者是工作上，又或者是婚姻上，

感情上等等，他们正在经历难处。我们说自己是世上的盐，我们可以怎么做呢？那就是说，

我们在别人的生命中，具有医治的作用。 

 

我们可以作出主动的关怀，我们花时间聆听别人的倾诉，讲述他们的苦况，和受到不公平的

对待，我们得了他们的信任和依赖；然后，我们跟他们分享到耶稣基督的大爱，祂的能力和

医治，他们会留心听，我们这样做，是去医治那些破碎的心灵，让他们从神那里获得支持，

安慰和力量。神可以透过我们去医治某些人的创伤，安慰某些需要的心灵。我们不是像一般

人那样的说一些无关痛痒，不着边际的话。我们不是只说明天会更好，我希望你过得开心，

或者我祝福你很快的脱离困境，那些是人人都会说的话，但是只能隔靴搔痒。但是，如果我

们向对方讲述的，是神的爱和能力，那就很不同了，那不一定是我们口里所说的话，更重要

的，是我们整个的生命，我们所表现出来的生活，能够带给别人有治疗的功效。 

 

弟兄姊妹，你今天的生活，能对别人造成影响，能够在某些人的生命中产生冲击吗？或者我

们只像一般人那样随性生活，从来不思想我们独特的身份和生命，可以怎样被神使用，可以

在别人生命中留下什么影响吗？主耶稣在太 5:13 说：“你们是世上的盐，盐若失了味，怎能叫

它再咸呢？以后无用，不过丢在外面，被人践踏了。”在这里，主耶稣提出一个警告，祂说你

们是世上的盐，是能够对人产生影响力的。不论你是个学生，是个家庭主妇，是个工人，或

者是做生意的，都没有分别。只要我们是属神的人，我们都是世上的盐。 

 

跟着主耶稣就发出警告说，“盐若失了味，怎能叫它再咸呢？以后无用，不过丢在外面，被人

践踏了。”盐如果失了味道，怎样才能叫它恢复原味呢？它的功用已经失去，所以再没有任何

的价值了。在古代的时候，人们用蒸发的方法，来制盐。他们把海水加以蒸发，然后就得到

盐。他们把盐堆起来，但其中还有很多的杂质，而且是很骯脏的。有时候，因为盐里面有太

多杂物，所以纯度低，甚至会失去功用。 

 

同样，当我们容许罪进驻我们生命中的时候，罪会污染我们本来纯一不杂的生命，会减低我

们作见证的能力，会叫我们失去对别人的影响力。当人发现他们所收集到的盐有太多杂质的

时候，他们就会把它丢在路旁，任由人践踏，因为那再不是值钱的东西，只是废弃无用的东

西罢了。耶稣要警告我们的也是这样，我们要小心自己的生活和见证，到底我们是怎样活在

人前。要记得，我们的生活所发出的影响力，要比我们口里所说的，所产生的影响力更大。 
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不要以为生活上一点点的过失无关重要，其实危害至大至深，因为它会削弱我们生命的影响

力。如果我们容让一点儿的世俗进入我们的思想和行为中，我们就立即变得像世人一样，没

有分别，那又怎么能在他们中间产生影响呢？试想，教会是由信徒组成的，信徒失去影响力，

等同教会失去影响力，教会如果在世上失去影响力，我们怎样去为主得人呢？教会跟世上的

团体若没有分别，都是一个宗教团体和组织的话，我们又怎样能发挥盐的功效呢？ 

 

让我们都在神面前诚实的反省，到底我们的言语，我们的思想，我们的表现，我们生活的各

方面，有什么是不合神心意的呢？有什么是能够叫我们失去作为盐的功效呢？到底我们的生

命是否因此而变得没有价值呢？一个没有影响力的生命，其实就是没有价值的生命。请记住，

我们周围的人都在看着我们，到底我们对他们有产生影响力吗？别人有没有因为我们的存在，

生命得到改变呢？ 

 

除了是世上的盐之外，主耶稣还提到我们是世上的光，太 5:14 说：“你们是世上的光，城造在

山上，是不能隐藏的。”光是怎样影响着人的生活呢？我们知道，光代表着纯洁和清楚，当我

们望着光的时候，我们看见光的闪耀。我们的生命，也应该有纯洁和明亮，让别人看见我们

的时候，就认识我们。不论我们明或者暗，有人看见或者没有人看见，在公开场合或私人地

方，我们的行为都一致，不是做在人面前，阳奉阴违，而是我们生命自然的流露，我们生命

的本质就是这样。在人前人后，我们的生命都是一样，没有分别，这样的人生才能够产生影

响力。 

 

另一方面，我们知道有光的地方，就没有黑暗，光明和黑暗是不能并存的。黑暗不能驱走光

明，只有光明驱走黑暗。神的子民活出圣洁的生活来，就能驱赶黑暗。别人可以从我们身上，

看见公义，看见公平，他们因为有我们的存在，而觉得放心。至于那些行在黑暗里的人，也

会因为我们的存在而有所顾忌，不敢胡作非为，他们会感到不舒服，因为我们正直的行为，

显出他们的愚昧和无知，以及错误来。有时候，你在花园里散步，看见地上石头，如果你把

它挪开，你会看见有许多生活在黑暗里的小昆虫，都因为见光而慌忙逃走，躲回黑暗里。 

 

约 3:19 说：“光来到世间，世人因自己的行为是恶的；不爱光倒爱黑暗，定他们的罪就是在

此。”我们活在失丧的人中间，他们会因为我们有正直的行为和生活而不快或者抗议，因为我

们的行为，正好显出他们的错误和不义来。这不用我们口说，也不用我们去加以指责，我们

只要活在他们中间，自然能会发挥这样的功用。也许他们会找机会离开，或者他们会作出某

程度的改变，这是因为我们的存在，会令他们忍受不了。这是一个在世上是光和盐的基督徒，

所具有的力量和影响。 

 

我们不要小看自己的身份，我们有圣灵和祂的能力在我们的生命中，那是具有相当大的影响

力和震憾力的。我们作为世上的光，有指引的作用，把人引到基督那里去，让他们也认识基

督。我们有指引人走正路的功用，让对方认识到他们现在所走的，是错的路，以致他们在生

活中没有平安喜乐。我们既然是世上的光，就能够指引人到神那里去，帮助他们跟神建立关

系，让他们的人生，重新有正确的方向，也有积极的生活。 

 

我们在世上会有很多朋友，有些朋友对我们是障碍，有些在灵性上是我们的敌人，有些是会

让我们失足跌倒的。我想我们都不希望交到一些损友。然而，我们又成为别人怎样的朋友呢？

当别人跟我们交往的时候，他们会感到放心和安全吗？他们会因为和我们做朋友，而对神有

更多的认识，感到离神更近了些吗？问问自己：如果某人只有你一个基督徒朋友，他能够从

你身上认识基督，相信基督吗？ 
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弗 4 章提醒我们该怎样与人交往，29-32 节说：“污秽的言语，一句不可出口，只要随事说造

就人的好话，叫听见的人得益处。不要叫神的圣灵担忧，你们原是受了祂的印记，等候得赎

的日子来到。一切苦毒、恼恨、忿怒、嚷闹、毁谤，并一切的恶毒，都当从你们中间除掉。并

要以恩慈相待，存怜悯的心，彼此饶恕，正如神在基督里，饶恕了你们一样。”（弗 4:29-32） 


